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那 覇 市 議 会 



議 長 あ い さ つ 

 

ハイサイ グスーヨ チュー ウガナビラ 那覇市議会議長の久

高 友弘です。 

市民のみなさまにおかれましては、日頃より、本市議会に対し、ご

理解とご協力をいただき、心より感謝を申し上げます。 

さて、新型コロナウイルス感染症は、いまだ終息することなく、私

たち那覇市議会も４月臨時会より、３密を避ける議会運営を実践し

てまいりました。 

議会報告会についても、万全の感染防止対策を取り、実施する方

向で準備を進めてまいりました。 

しかし、県内の感染者が増加し、医療機関がひっ迫していること

から、沖縄県は、去る 10 月 26 日に「沖縄コロナ警報」発出しまし

た。 

このような状況の中、更なる感染防止対策の徹底が要請されてい

ることから、市内５会場での開催を見合わせ、今回は動画を活用し、

発信のみではありますが、報告させていただくことといたします。 

本来なら、市民のみなさまと顔を合わせて、意見交換もさせてい

ただきたいところですが、コロナ禍ということでお許しいただきた

ければと思います。 

なお、市民のみなさまの ご意見、ご要望につきましては、ホーム

ページに掲載しているアンケートにご記入いただき、Eメール、ファ

ックス等でお寄せいただければ、議会のなかで 

調査・研究してまいりたいと思います。 

どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 

それでは、動画による議会報告をスタートいたします。 

 

                    那覇市議会議長 久 高 友 弘  
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首里城再建への取り組み

・首里城再建復旧・復興支援寄附金について

・陳情第129号「首里城正殿大龍柱に関する陳情」
の審査概要

第14回議会報告会 総務常任委員会
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・令和２年度への繰り越し金は
約14億8000万円

首里城再建復旧・復興支援寄附金について

・現在までの寄附総額約15億5200万円に
10月末までの寄附を加えて
合計15億5,854万303円を年内に沖縄県
に託す予定

2019年10月31日の火災から県内外、国外からも多くのご寄附をいただきました。

クラウドファンディング等でいただいた寄附金は、寄附された方々の気持ち

としては、首里城の正殿に使ってほしいという思いで寄附されたと考えます。

そのため県に渡す際には正殿等の再建に使うよう県と調整しなければならず、

令和２年度へ繰り越すこととなっていました。
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「首里城正殿大龍柱に関する陳情」

陳情第129号

の審査概要

令和2年9月定例会の総務常任委員会で陳情者をお招きして審査を行った

陳情趣旨

「首里城の大龍柱」について
那覇市議会でも議論をしてほしい

• 前回の首里城再建の時にも大龍柱について議論があったが、充分なもの
ではなかったため、完成後も龍柱の向き、龍脈論を巡って市民の間に釈
然としないものが残り続けている。

• 「若狭の巨大龍柱」がニライカナイの海に向かうように「首里城の大龍
柱」も遠来の客を迎える形に変えるためにも、ぜひ那覇市議会でも議論
をしていただきたい。
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「首里城正殿大龍柱に関する陳情」

陳情第129号

の審査概要

議員間討議の中で、陳情を採択し意見書を
出してはどうかという意見が出た

• 今回いただいた陳情は、議会で議論をしていただきたいという趣旨
ではあるけれども、参考人の方からは「検討委員会に対してももの
を言う場がない、意見を言う場があれば」という要望的なものも
あったので、総務委員会としてはしっかりそれを受けて意見書なり
何なり検討をしてはどうか。

• 首里城早期再建に向けては、市民県民が心をひとつになることがま
ず何よりも求められていると思う。そういう意味で、今、一番引っ
かかっているのが大龍柱の向きの問題、これはもちろん歴史家の皆
さんの検証が必要な事項であり、議会が方向を出せるものとできな
いものとがあると思うので、さらなる市民県民の皆さんの広範な意
見を出し合える場をしっかりつくっていただきたいという意見書は
出してもいいのではないか。
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「首里城正殿大龍柱に関する陳情」

陳情第129号

の審査概要

陳情を採択し委員会より
「首里城再建の際、正殿前大龍柱を正面向けに
すること等について意見を聴取し広く議論する
場を設けることを求める意見書」を提出

本会議でも全会一致により可決した。

再建の主体となる国や沖縄県に対して首里城再建に向けた作業において、
正殿前大龍柱の向きを正面にしてほしい等の様々な意見を聴取し、広く
議論する場を設けることを要望した。
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ご清聴ありがとうございました
第14回議会報告会 総務常任委員会
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那覇市議会

都市建設環境常任委員会

第１4回那覇市議会報告会

自然環境と都市機能が調和した住みつづけたいまちNAHAへ

第4次那覇市一般廃棄物処理基本計画

那覇・南風原クリーンセンター
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計画期間：2020（令和２）年度から2027（令和９）年度まで

第4次那覇市一般廃棄物処理基本計画

● 4R（4つの行動理念）
Refuse   （リフューズ：発生抑制）
Reduce  （リデュース：排出抑制）
Reuse     （リユース：再使用）
Recycle  （リサイクル：再生利用）

ごみ減量に関する基本方針
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2018（平成30）年度は10万5,247トン

ごみ処理基本計画（ごみ総排出量の推移）
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2018（平成30）年度は1万6,182トン

リサイクル率は15・4％

ごみ処理基本計画（資源化量の実績）

- 10 -



第3次目標値を据え置き

ごみ処理基本計画（基本方針と目標値）

●基本方針

・ 発生抑制の最優先
と再使用の徹底を
図るシステムの構築

・三者協働で実現する
資源循環型都市づく
りの推進

・環境負荷の少ない廃
棄物処理の推進
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那覇市議会

都市建設環境常任委員会

第１4回那覇市議会報告会

自然環境と都市機能が調和した住みつづけたいまちNAHAへ

第4次那覇市一般廃棄物処理基本計画

※ご清聴ありがとうございました。
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～ withコロナにおける ～

教育福祉常任委員会

ＧＩＧＡスクール構想の実現に向けて
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議会でどんな事が話し合われたのか

１．ＧＩＧＡスクール事業の予算について

２．タブレット端末の導入までについて

３．今後の課題・取り組みについて
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●学校ネットワークwi‐fi環境整備費 約7.6億円
●児童生徒タブレット端末整備費

１台当たり 約45,000円

対象児童生徒数：２万8,469人 先生：1,500台 約14億円
（予備含む）

ＧＩＧＡスクール事業の予算について
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タブレット端末の導入までについて

●校内wi-fi環境整備及び児童生徒のタブレット
端末並びに指導者用ノートＰＣの導入

●校内wi-fi環境整備及びタブレット端末整備

●新型コロナ禍の臨時休業時の対応

⇒10月９日に入札を実施

⇒令和２年度末までの導入を予定

⇒wi-fi環境のない世帯へ『モバイルwi-fiルーターの貸し出し』を予定
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今後の課題・取り組みについて

学校の臨時休業等の緊急時においても、学校と児
童生徒とのやりとりが円滑にできる環境が必要
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ご清聴ありがとうございました。
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第14回 市民の皆さんと
意見交換会

本市における新型コロナウイルス感染症対策
と コロナ禍のでの経済対策について

那覇市議会 厚生経済常任委員会
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新型コロナウイルス
SARS-Co-12

令和2年１１月０８日現在 感染者数 死亡者数

世界 ５０１０万人 １２５万人

日本 １０.７万人 １８１１人
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陽性患者数 3518人

1１/0８

⇦ PCR検査数の伸び
那覇市保健所は感染者の治療における優先度
を決めたり、濃厚接触者の特定、ＰＣＲ検査
必要性の確認等を行い、感染拡大の防止に係
る業務を実施しています。
感染経路の調査（積極的疫学調査）は、保健
師を増員し、保健師６人及び事務職１人でグ
ループを編成し、現在は４グループで、感染
経路の特定を行っています。

検査実施件数 ６０６２３ 件
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６月議会では、那覇と
まーるクーポンの予算額
について『緊急事態宣言
下においては、感染拡大
に繋がらないか、コロナ
禍で経済よりまずは教育
や福祉に予算を投じるべ
きでは？、コロナが収束
した後の観光需要が回復
した際の受け入れ態勢を
整える必要がある』など、
議会で多くの質問もあり
ました。

経 済 対 策
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市民の皆様の安全確保への取り組みに対して
市議会の関わり方

第 ７ 号 補 正 予 算 ５８０６万円

第 ８ 号 補 正 予 算 ２８９４万円

感 染 症 予 防 事 業 費

当 初 予 算 ９８２万円

- 24 -



安全を守るためには、
地道な努力が最も大切

０円

自己負担額
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